



Barnevelder de grande race brun foncé, 96 points. Eleveur Hans-Rudolf Berchtold, Busswil BE.

leur pure des rémiges primaires. Les poules auraient pu avoir des têtes plus «mûres». Toutefois, la poule C 413-09 a obtenu un «e» mérité.

Blanc: Le niveau d'élevage des blanches n'a que peu progressé durant ces dernières années. 9 sujets étaient exposés. Près de 25% se situaient dans le «tb». L'accent doit être mis sur une couleur blanche plus pure et les animaux doivent être mieux préparés en vue des expositions. Dommage car la plupart des sujets possédaient un bon type. **Saumon coucou doré:** 2.4 sujets

autosexables seulement, mais Susanne Schaad présentait dans cette variété de coloris de très bons sujets. Au niveau de la couleur, les animaux devraient être plus homogènes encore. Les attributs de la tête pourraient être plus nobles de façon générale et il faut être attentif aux formes des queues.

Pour terminer, j'aimerais remercier le club de sa confiance et souhaiter une excellente saison d'élevage 2010 à toutes les éleveuses et tous les éleveurs de Barnevelder.

Michel Bovet



Coq de grande race acajou à double liseré noir, 96 points. Eleveur Hans-Rudolf Berchtold, Busswil BE. Photos: Rösli Karpf

Volailles de race Suisse

Traducteur: Michel Bovet

Procès-verbal 1/2010 Volailles de race Suisse

Réunion du comité du mercredi 20 janvier 2010, 14 h, Business-Restaurant Bauliüt au Campus Sursee, Sursee LU

Sont présents: M. Wyss (président), P. Gütle, R. Schlauri, W. Gloor, H. Schönenberger, G. Maurer (procès-verbal), U. Götz, J.-M. Tièche. Excusé: P. Buess, H. Zürcher.

M. Wyss salue les participants à la première réunion du comité pour 2010. L'exercice 2010 comprend, en plus des manifestations fédératives ordinaires, l'Exposition nationale d'aviculture qui aura lieu les 8 et 9 janvier 2011 à Züberwangen SG. Pour la première fois, les sujets seront exposés individuellement.

1. Procès-verbal de la réunion 8/2009 du 4 novembre 2009

Décision: le procès-verbal est adopté à l'unanimité tel que présenté.

2. Liste des affaires en suspens

La liste des affaires en suspens est discutée et actualisée.

3. Commissions et ressorts

a) Présidence. Déroulement de la CPP, exposés: La CPP démarre à 9 h par le café et les croissants. Le comité se réunit à 8 h 30 afin que les derniers préparatifs puissent être effectués en commun. A 9 h 30 débutent les exposés avec le bref exposé sur l'aliment spécial de Melior, par Markus Hofer, suivi de celui du Prof. en méd. vét. R. Hoop sur la LTI (laryngotrachéite infectieuse), ses symptômes et les mesures préventives. L'exposé de W. Gloor, orientation sur le futur des expositions et des présentations de clubs lors des expositions nationales de volailles aura lieu l'après-midi. A 13 h 30 se déroulera la partie administrative de la CPP. R. Schlauri rédigera un compte-rendu de la CPP pour la «Tierwelt».

Candidature et proposition d'élection du successeur du rédacteur avicole: Par courrier, tous les membres du comité ont reçu le dossier de candidature très complet de Fabian Schenkel. Lors de la mise au concours de la place de rédacteur pour la succession de H. Zürcher, divers entretiens ont été conduits avec des candidats potentiels. Discussion: il ressort de la discussion que Fabian Schenkel est un candidat adéquat pour cette fonction. R. Schlauri, tout comme H. Zürcher, le soutiendront s'il le souhaite. Décision: Fabian Schenkel est proposé à l'unanimité à la «Tierwelt» comme nouveau rédacteur avicole. L'élection est du ressort du comité de Petits animaux Suisse. Suite des démarches: Volailles de race Suisse va transmettre la proposition d'élection au comité de Petits animaux Suisse. Après l'élection, un entretien réunira H. Zürcher, F. Schenkel et M. Wyss, pour organiser la suite de la procédure, à savoir comment et quand se fera la passation des pouvoirs.

LTI, suite de la procédure: Suite à l'apparition de la LTI et des mesures qui l'ont accompagnée, M. Wyss a contacté

le prof. Richard Hoop pour tirer au clair les possibilités pour la fédération d'empêcher que tout un cheptel soit éliminé. Décision: la fédération faitière s'adressera à l'OVF.

Propositions de Palmipèdes et volailles de grande race Suisse: Les deux propositions ont été envoyées par poste à tous les membres du comité. Dans l'intervalle, la CST a discuté une fois de plus en détail les deux propositions à l'issue de l'AG des juges et des décisions sont tombées. M. Wyss informera sur ces décisions et la suite de la procédure au point f) commission du standard et technique.

Communications aux délégations: Tous les membres du comité recevront par courrier électronique les communications pour les assemblées cantonales des délégués et sont priés de les compléter avant le 31 janvier. Lors de la réunion du comité de février, ces communications seront adoptées.

b) Finances. Peter Gütle ne peut présenter aucun chiffre encore. Les chiffres du budget, dans la mesure où ils sont différents de ceux de l'an dernier, doivent lui être communiqués.

c) Commission de formation. Rétrospective de la réunion du 18 janvier: W. Gloor rapporte sur l'avancement des documents pour l'élevage des anatidés et des gallinacés. Le premier cours ne pourra avoir lieu qu'au printemps 2011. H. Dinkelmann s'est bien acclimaté au sein de la commission de formation.

JEP du 1^{er} mai 2010 à Zollikofen: W. Gloor présente le programme de la Journée des éleveurs et des préposés.

d) Relève. Exposition suisse de la jeunesse à Langnau i. E.: U. Götz informe que 53 jeunes exposants de Volailles de race Suisse sont représentés avec 146 sujets. En tout, il y aura 296 exposants avec 796 animaux.

e) Expositions. Programme d'exposition, situation en décembre 2009: H. Schönenberger informe que le nouveau programme d'exposition a été utilisé lors de la Cantonale thurgovienne. Ce qui ne fonctionne pas encore, ce sont les collections de sociétés avec participation des volailles d'ornement. Cela doit être programmé d'ici à l'été pour fonctionner ensuite.

Nationale 2010: Le règlement d'exposition est discuté et adapté. Les propositions suivantes pour des prix-souvenirs doivent être examinées par H. Schönenberger au niveau de leur coût: fanion, linge de douche, couteau de poche. Dès l'été, un appel de dons en faveur de la Nationale d'aviculture sera publié régulièrement dans la «Tierwelt». Une classe d'école va aider au montage et au démontage des boxes.

Nationale 2012: Les juges sont sollicités pour la Nationale 2012. Ch. Lengacher prendra la parole lors de la CPP pour informer sur la Nationale 2012 à Sursee. Nationale 2014: H.-P. Schürch a reçu le mandat de donner la date de la Nationale 2014 lors de la CPP.

Exposition EE de Nitra: U. Götz présente un rapport sur l'Exposition EE de Nitra. Les aviculteurs suisses ont décroché 11 titres de champions d'Europe et 12 titres individuels. Cette prestation est très réjouissante pour un si petit pays.

Commission du standard et technique: A l'issue de l'assemblée générale, la CST et les chefs-juges ont discuté les deux propositions de Palmipèdes et volailles de grande race Suisse et se sont